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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 14 FÉVRIER 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 

 
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 

 Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 
 Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 
  
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 

Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 

 Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Jean-Mathieu Chénier 
 Madame Marie Allain - District Masson-Angers - École secondaire Hormidas-Gamelin 
 Monsieur David McIntire - École secondaire Philemon-Wright 
 Monsieur Zachary – Polyvalente de l’Érablière 
 Madame Rachel Gouin – Club de garçons et filles 
 Madame Christine – Club de garçons et filles 
 Madame Mohammad Nassif – Stagiaire 
 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h. 

 

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à monsieur 

Mohammad Nassif, stagiaire du conseiller monsieur Mike Duggan. 

 

Un tour de table a lieu pour se présenter. 
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2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond demande d’ajouter le point 

suivant : 

 

-9.1 Forum pour jeunes canadiens 

 

Il est proposé par monsieur Félix Laliberté 

Appuyé par madame Mélinda Apsley-Charette 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec la modification 

mentionnée ci-haut. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt du procès-verbal 

 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 17 janvier 2015 

 

Madame Émilie Emond fait une lecture du procès-verbal de la réunion du 17 janvier 2015. 

 

4. Parole au public 
 

4.1 Club garçons et filles 

 

Madame Rachel Gouin présente le Club garçons et filles du Canada. Il constitue l’un des principaux 

fournisseurs au Canada de programmes de qualité pour les enfants et les jeunes après l’école et à 

d’autres moments en dehors des heures de classe qui favorisent le développement physique, scolaire et 

social de plus de 200 000 enfants, jeunes et familles par année.  

 

L’organisme est l’un des plus importants au Canada à servir les jeunes. Les clubs dont le nombre 

s’élève à plus de 100, sont situés dans les quartiers qui en ont le plus besoin. Au Québec, on retrouve les 

clubs principalement à Montréal et Sherbrooke. On en retrouve également à Ottawa. 

 

L’objectif principal est d’offrir du soutien aux jeunes pour contrer l’isolement des adolescents, pour 

socialiser et pour leur offrir la possibilité de pratiquer des activités diversifiées. L’offre de services est 

déterminée par les besoins des communautés. 

 

Madame Gouin informe les membres que le Club souhaite s’établir dans la région, en débutant par le 

secteur d’Aylmer, là où le besoin semble plus marqué. 

 

Plusieurs membres posent des questions d’éclaircissement. 

 

Mesdames Rachel Gouin et Christine et messieurs Jean-Mathieu Chénier, Vincent Bertrand-Huneault, David 

McIntire et Mohammad Nassif quittent la salle à 13 h 35. 

 

5. Huis clos 

 

5.1 Voir ordre du jour huis clos 

 

Madame Marie Allain et messieurs Jean-Mathieu Chénier, Vincent Bertrand-Huneault, David McIntire et 

Mohammad Nassif reviennent dans la salle à 13 h 40. 

 

6. Points de discussion 

 

6.1 Régie interne 

 

Madame Émilie Emond rappelle qu’une rencontre a eu lieu le 22 janvier dernier pour revoir les critères 

d’admissibilité et de sélection des membres de la Commission jeunesse. Le statut des membres de 17 

ans fréquentant le Cégep a également été discuté. 

 

Madame Emond explique que le comité de travail propose une représentation par école secondaire avec 

une priorité aux élèves résidants de Gatineau plutôt qu’une représentation en fonction de l’âge. 

 

Plusieurs membres donnent leurs commentaires. 

 

Monsieur Cédric Tessier propose un amendement : réserver, en plus des 26 sièges disponibles, deux 

sièges supplémentaires pour des membres sortants pour un mandat d’un an uniquement. 
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Les membres sortants seront ainsi des membres de la Commission jeunesse ayant terminé leur 

secondaire 5, mais désireux de poursuivre leur collaboration pour le bénéfice des plus jeunes membres.   

Le statut de membre sortant, exclut le droit de vote et la participation au huis clos. Il est appuyé par 

madame Charlotte Laprise. 

 

Monsieur Félix Laliberté demande le vote pour l’adoption de l’amendement proposé. 

 

Un vote à main levée a lieu 

 

Pour : 9 

Contre : 3 

 

Madame Marilou Brisson s’abstient. 

 

 Adoptée à la majorité 

 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier et appuyé par madame Audrey Massé d’adopter la 

régie interne avec l’ajout de l’amendement. 

 

Monsieur Jean-Philippe Rodier demande le vote. 

 

Un vote à main levée à lieu. 

 

Pour : 8 

Contre : 3 

 

Madame Émilie Emond et Marilou Brisson s’abstiennent. 

 

Adoptée à la majorité 

 

Pause de 14 h 40 à 14 h 55. 

 

6.2 Bal de Neige 

 

Le Rallye des conseils a été un franc succès. Sept écoles ont participé. Monsieur Gabriel Le Marquand 

Perreault mentionne qu’il y a bien sûr des éléments de rodage à ajuster et madame Cossette ajoute que 

la Division fêtes et festivals semble aussi satisfaite du potentiel de cette activité. 

 

Monsieur Mike Duggan félicite les organisateurs du Rallye. 

 

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault suggère, pour l’année prochaine, d’établir des consignes pour les 

premiers soins, afin d’être en mesure de savoir comment réagir et de bien diriger les visiteurs au bon 

endroit. 

 

6.3 Scène 1425 Gatineau 

 

Madame Émilie Emond informe les membres que le comité de la Scène 1425 travaille sur la 

programmation de l’automne 2015. 

 

7. Points d’information 

 

7.1 AVISE – partenariat avec le Service de police de la Ville de Gatineau 

 

Madame Émilie Emond mentionne que le Service de police de la Ville de Gatineau invite la CJ au 

Séminaire Intersection les 20 et 21 mai 2015, en tant que conférencier pour présenter la collaboration de 

la CJ dans l’élaboration du programme AVISE 

 

Considérant que la Commission jeunesse de Gatineau collabore à l’élaboration des programmes AVISE 

et VIP du Service de police de Gatineau; 

 

Considérant que l’une des particularités et composantes du succès des programmes est fondée sur un 

travail conjoint entre les adolescents et le Service de police de Gatineau; 

 

Considérant que le Service de police de Gatineau présentera les programmes AVISE et VIP lors du 

Séminaire intersectoriel du Ministère de la sécurité du Québec portant sur l’intervention 

communautaire; 
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Considérant que le Service de police de Gatineau sollicite la participation de la Commission jeunesse de 

Gatineau lors de cette présentation; 

 

Il a été proposé par madame Marilou Brisson 

Appuyé par madame Charlotte Laprise. 

 

D’autoriser la participation d’un membre de la Commission jeunesse de Gatineau à participer en 

compagnie de l’agente dédiée, au Séminaire intersectoriel du Ministère de la sécurité publique du 

Québec qui aura lieu à Laval les 20 et 21 mai prochains. 

 

Adoptée 

 

Il a été entendu que madame Josiane Cossette vérifiera si un conseiller municipal, membre de la CJ, 

désire se joindre à eux. 

 

7.2 Campagne de sensibilisation à la persévérance scolaire – partenariat Commission scolaire des Draveurs, 

Carrefour jeunesse emploi et Radio jeunesse 

 

Monsieur Cédric Tessier mentionne qu’il a participé à la Journée de sensibilisation à la persévérance 

scolaire. Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault indique que la publicité J’accroche parce que j’aime 

est en tournage. 

 

Madame Émilie Emond informe les membres que le CAPS organise une marche de sensibilisation sur 

la persévérance scolaire et sonde l’intérêt des membres pour établir un partenariat avec la Commission 

jeunesse pour cette marche. 

 

Les membres sont d’accord. 

 

Monsieur Félix Laliberté propose de donner de l’ampleur à cette marche en la comparant avec la 

Marche monde. Madame Josiane Cossette indique qu’il s’agit d’une bonne suggestion pour l’année 

prochaine, mais que ce ne sera pas possible pour cette année, par manque de temps. 

 

Monsieur Jocelyn Blondin suggère de s’associer avec tous les niveaux de l’éducation pour la 

participation à la marche, soit les écoles primaires, secondaires, le Cégep, l’Université et les écoles de 

formation professionnelle et technique. 

 

7.3 C’est parti, je vote 

 

L’Université Laval regarde la possibilité de mesurer à long terme l’impact du projet sur le taux de vote.    

 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier informe les membres que des ateliers « C’est parti, je vote! » dans trois 

écoles secondaires sont prévus avec les trois conseillers municipaux membres de la CJ. Une formation 

pour les autres élus est prévue sous peu. 

 

7.5 Sommet des conseils des élèves 

 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier souligne que le Sommet des conseils des élèves aura lieu le 15 mai 

2015 de 8 h 30 à 16 h.  

 

Monsieur Chénier présente quelques ateliers qui auront lieu lors du Sommet. De plus, il informe les 

membres qu’il y aura un spectacle de musique en soirée pour clôturer le Sommet et pour souligner le 

15
e
 anniversaire de la Commission jeunesse. 

 

Madame Josiane Cossette rappelle qu’il s’agira d’un premier Sommet qui construira des liens avec les 

conseils étudiants, les commissions scolaires et la CJ. 

 

Madame Émilie Emond sollicite la participation des membres à un comité de travail. Mesdames 

Charlotte Laprise et Audrey Massé et messieurs Zachary, David McIntire, Émile Duperré, Félix 

Laliberté, Gabriel Le Marquand Perreault, Jocelyn Blondin et Cédric Tessier se portent volontaires. 

 

7.6 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable) 

 

Monsieur Cédric Tessier informe les membres qu’au printemps prochain il y aura une consultation 

publique pour le Programme de gestion des matières résiduelles. 
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8. Place aux élus 

 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Plutôt que de présenter un enjeu, monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose aux membres un modèle 

de débat à être utilisé. Le modèle permet une meilleure structure du débat, à tous les membres de 

prendre la parole et une meilleure gestion du temps. 

 

8.2 Débat et positionnement 

 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 

9. VARIA 

 

9.1 Forum pour jeunes canadiens 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault indique qu’il assistera au Forum pour jeunes canadiens après 

la semaine de relâche. 

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 14 mars 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

Appuyé par monsieur Félix Laliberté 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h 05. 

 

Adoptée 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  

des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


